

## Tiere im Kleingarten – ein interessanter Fotowettbewerb

Bei dem Fotowettbewerb „Tiere im Kleingarten“, der vom Februar 2013 bis März 2014 lief, ging es um wildlebende Tiere, die im Kleingarten oder in der Kleingartenanlage vorkommen, dort leben oder sich zufällig aufhalten. Das musste aus den für den Wettbewerb eingereichten Fotos eindeutig hervorgehen und sollte durch entsprechende Beschriftung ergänzt werden.

Bis zum Einsendeschluss am 31. März gingen in der Geschäftsstelle des Stadtverbandes Leipzig der Kleingärtner (SLK) 251 Fotos von 39 Teilnehmern ein. Darunter waren viele tolle Fotos mit interessanten Motiven, die sicher nicht immer ganz einfach aufzunehmen waren. Dafür bedanken wir uns.

Leider hatten sich mehrere Fotofreunde nicht exakt an die Ausschreibung gehalten. So ging aus manchen Bildern nicht eindeutig hervor, dass sie in einer Parzelle oder KGA aufgenommen wurden. Entsprechende Daten, die das belegen könnten, waren ebenfalls nicht vorhanden. Auch die Einsendung von mehr als zehn Fotos entsprach nicht der Ausschreibung. Obwohl einige gute Bilder darunter waren, konnten solche Einsendungen nicht bewertet werden.

Für die aus dem Redaktionsteam des „Leipziger Gar-



Die Preisträger des Fotowettbewerbes freuten sich über die Sachpreise. Foto: SLK

tenfreundes“ bestehende Jury war es nicht leicht, unter diesen Umständen eine gerechte Preisverteilung zu sichern. Wir einigten uns deshalb, nicht einzelne Bilder zu bewerten, sondern die fotografische Leistung jedes Einsenders zur Bewertung heranzuziehen und so Preisträ-

ger zu ermitteln.

Da waren natürlich verhältnismäßig schwer einzufangende Motive und Qualität wertvolle „Punktlieferanten“; sich schnell bewegende Tiere sind nun mal schwerer zu fotografieren als Schnecken und Raupen.

Zunächst kamen 15 Kan-

didaten in die engere Wahl. Schließlich konnte die Jury aus diesem Kreis sechs Teilnehmer als gleichberechtigte Preisträger ermitteln. Das sind: Volkmar Thielemann, KGV „Pflaumenallee“, Silvia Fischer, KGV „Seehausener Straße“, Gerhard Hänel, KGV „Waldidyll“, Norbert Scharf, KGV „Sternhöhe Wahren“, Peter Uhlemann, KGV „Osthöhe“ und Annerose Przytnosch, KGV „Sommerland Lausen“.

Sie haben am 2. Juni im Rahmen eines kleinen Erfahrungsaustausches im Haus der Kleingärtner ihre Preise entgegengenommen. Eine Auswahl der besten Bilder war beim Zentralen Tag des Gartens im KGV „Dr. Schreiber“ zu sehen. Auf der Homepage des Stadtverbandes lassen sich die Fotos unter [www.stadtverband-leipzig.de/2012-03-02-14-34-26/lgf-2014.html](http://www.stadtverband-leipzig.de/2012-03-02-14-34-26/lgf-2014.html) bestaunen. **-r**

## Jürgen Weyrauch mit Pflanzung einer Winterlinde geehrt

Im vergangenen Jahr wurde Gartenfreund Jürgen Weyrauch für seine hervorragende ehrenamtliche Tätigkeit im Kleingartenwesen mit der Ehrenurkunde der Stadt Leipzig ausgezeichnet. Bestandteil der Auszeichnung war, dass ihm zu Ehren ein Baum gepflanzt werden soll.

Die Pflanzung der Winterlinde erfolgte am 9. Mai 2014 in Anwesenheit von Heiko Rosenthal, Bürgermeister für Umwelt, Ordnung, Sport der Stadt Leipzig, Robby Müller, Vorsitzender des Stadtverbandes Leipzig der Kleingärtner (SLK), Inge Kunath, Leiterin Amt für Stadtgrün und Gewässer, Martina Dillner, Leiterin der Geschäftsstelle des SLK sowie Gartenfreunden und Weggefährten von Jürgen Weyrauch.

Der Ausgezeichnete dankte sich bei der Stadt für die Ehrung und bekräftigte seine große Freude, dass sein Baum nebst einer kleinen Tafel nun in dem Gartenverein steht, den er seit Kindesbeinen kennt, wo er

verantwortlich für Kinderspiele und das Sommerfest war und den er zehn Jahre lang als Vorsitzender durch die Wendezeit geführt hat.

Heiko Rosenthal unterstrich Weyrauchs Verdienste für das Kleingartenwesen. Robby Müller hob vor allem seine Tätigkeit in der Wertermittlerkommission des SLK und des Landesverbandes sowie seine Mitarbeit im erweiterten Vorstand des SLK hervor. Auch Inge Kunath lobte die ehrenamtliche Tätigkeit der Kleingärtner, die

ihrer Meinung nach eine ganze Menge beitragen, den grünen Schatz der Stadt Leipzig, der hauptsächlich durch die Gartenvereine geprägt wird, zu erhalten.

Alle waren gekommen, um Jürgen Weyrauch die Hand zu schütteln und Dank zu sagen für seine unermüdlige Tätigkeit. Nur vom amtierenden Vorstand der „Gartenfreunde Südost“ war niemand da, worüber nicht nur Jürgen Weyrauch und seine Gartenfreunde enttäuscht waren. **Dr. Matthias Kudra**



Foto: Volker Erdmann

**WACHE**  
CONTAINERDIENST

Entsorgungen aller Art  
Baustoff- und Schuttguttransporte  
Container in 1, 3, 5, 7, 10 m<sup>3</sup>  
Neu bei uns:  
Fahrzeuge für extrem schmale  
Einfahrten ab 2 m.

Illtispfad 16 • 04249 Leipzig

Tel. 0341 / 4 25 30 42  
Fax 0341 / 4 25 30 43  
Funk 0171 / 6 80 51 01